BRIDGES NETWORK

# **PUENTES**

Análisis y noticias sobre comercio y desarrollo sostenible

# **Noticias**

11 SEPTIEMBRE 2014

# China podría ser el principal destino de alimentos chilenos en el 2024

En una gira por Asia, iniciada a principios de septiembre, el ministro de agricultura de Chile, Carlos Furche, señaló que las relaciones comerciales del sector agrícola con China han ido incrementándose y cada vez son mejor recibidas, por lo que podría convertirse en el principal destino de los alimentos chilenos dentro de los próximos diez años, por encima de Estados Unidos y la Unión Europea.

# OMC retoma trabajos para buscar implementación del Acuerdo de Facilitación del Comercio

Luego del impasse respecto a la adopción del Protocolo de Enmienda del Acuerdo de Facilitación del Comercio (AFC), cuyo plazo vencía el 31 de julio pasado, los miembros de la OMC han vuelto a Ginebra para intentar trabajar en sus diferencias.

# FAO: brote de ébola pone al comercio y la seguridad alimentaria de África Occidental en jaque

Interrupciones en el comercio transfronterizo y en la comercialización de los tres países de África Occidental más afectados por el brote de ébola, Liberia, Sierra Leona y Guinea, han dejado los precios de los alimentos por los cielos, amenazando la seguridad alimentaria de la región.

# Concluye ronda TPP en Hanoi; persisten diferencias entre EE.UU. y Japón

Los jefes negociadores de los 12 países que negocian el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por sus siglas en inglés) concluyeron una reunión de 10 días en Hanoi, Vietnam, este miércoles pasado en un esfuerzo por limar algunas de sus diferencias. Aunque se advierten progresos en algunas de las áreas comprendidas, Estados Unidos y Japón mantienen su distancia en materia agrícola.

# OMC declara ilegales restricciones de China sobre exportaciones de tierras raras

El más alto tribunal de la OMC confirmó la primera semana de agosto que las restricciones a la exportación impuestas por China a diversas tierras raras, así como al tungsteno y el molibdeno, son inconsistentes con las normas del comercio internacional.

OMC encuentra discriminatorio sistema europeo para el comercio de productos de foca

A la espera se encuentra la comunidad internacional respecto a las medidas que adoptará la Unión Europea (UE) en relación a la resolución del Órgano de Apelación en la disputa sobre el comercio de productos derivados de focas. Se trata de un fallo ambiguo, el cual ha llamado la atención de algunos expertos por el tratamiento que deberá dar la OMC a los temas no comerciales como la moral pública y la protección de los grupos minoritarios.

# Licencias de importación de Argentina violan reglas OMC

En una reciente decisión, el Órgano de Solución de Diferencias de la OMC determinó que las licencias de importación adoptadas por el gobierno de Argentina en el año 2012 violan las normas de comercio internacional, dejando a las partes 60 días para apelar.

# Guatemala rechaza semillas genéticamente modificadas

El congreso de Guatemala rechazó finalmente a principios de este mes en una reñida votación de 117 a 111 la Ley para la protección de obtenciones vegetales (Decreto 19-2014), la que había sido aprobada el 10 de junio de este año y hubiese entrado en pleno vigor este 26 de septiembre próximo.

# Chile y El Salvador dan seguimiento a su Acuerdo Integral de Asociación

El pasado viernes 5 de septiembre se llevó a cabo la primera reunión del Consejo Binacional de Asociación del Acuerdo Integral de Asociación Chile-El Salvador, encabezado por los cancilleres Heraldo Muñoz, de Chile, y Hugo Martínez, de El Salvador.

# Panamá protegerá a nuevas especies en marco Cites

Panamá aplicará el Apéndice II de la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (Cites) para tres especies de tiburón martillo (Sphyrna lewini, Sphyrna mokarran y Sphyrna zygaena) y una de mantarraya (Manta spp) a partir del próximo 14 de septiembre, haciendo uso de un sistema de permisos y certificados.

# México estrecha lazos con Asia y Medio Oriente

El gobierno de México ha seguido una serie de negociaciones para diversificar su mercado de exportaciones e inversiones con Asia y Medio Oriente, aunque la mayor parte de su intercambio comercial, como es sabido, se concentra con Estados Unidos.

#### **Eventos**

En esta lista incluimos algunos eventos relevantes para la comunidad de comercio internacional y desarrollo sostenible. Si desea ver su evento en esta sección, o bien quiere darle más publicidad a través de ICTSD, favor de escribirnos a <u>puentes@ictsd.ch</u>.

# **Publicaciones sugeridas**

En esta lista incluimos algunas publicaciones sugeridas para la comunidad de comercio internacional y desarrollo sostenible. Si desea ver su publicación (libro, monografía, etc.), o bien quiere darle más publicidad a través de ICTSD, favor de escribirnos a <u>puentes@ictsd.ch</u>.

Última edición de la revista Puentes

# Acuerdos megarregionales: gigantes en la cancha

TTIP, RCEP y TPP son los mega acuerdos o acuerdos megarregionales que componen el conjunto de opciones para la acelerada y vanguardista integración comercial. Según sus intereses y agendas nacionales, los países se han ido enfilando poco a poco a estos acuerdos que buscan modernas cualidades en un contexto de siglo xxi, por más críticas que estos títulos erijan. Esto significa que, como desde hace algunos años viene diciendo la literatura especializada, el comercio internacional, y en consecuencia las negociaciones relacionadas, ya no se enfocan exclusivamente en la liberalización arancelaria, sino más bien en disminuir las barreras no arancelarias y, por lo tanto, en diseñar normas que en efecto potencien los intercambios, sumen a las pymes y abran nuevos mercados, como el de compras públicas. Editorial.

Para ver la versión en PDF de la revista haga clic aquí.

# Noticias de ICTSD

#### Eventos de interés

23 de septiembre 2014 <u>UN Climate Summit</u> Nueva York, EE.UU.

24 de septiembre 2014

Green Trade and Climate Action on the Road to

COP 21

Nueva York, EE.UU.

#### **Novedades**

<u>Probable efecto económico de proporcionar acceso</u> <u>libre de aranceles a importaciones</u>

Propiedad Intelectual, Competencia y Aspectos Regulatorios de los Medicamentos

Midiendo el comercio y la innovación

Análisis de competencia de los acuerdos de licencia

Consultar todas las publicaciones

## **Puentes sugiere**

<u>Twitter:</u> #Panamá protegerá nuevas especies en el marco de #Cltes.

<u>Facebook:</u> Chile y El Salvador dan seguimiento a su Acuerdo Integral de Asociación Bilateral, estrechando sus relaciones comerciales de inversiones y cooperación triangular.

# Trabaja con nosotros

Pasantía en asuntos de género

Pasantía en marketing y producción

Director editorial, Bridges Africa y Passerelles

# Conéctate con nosotros

### Suscríbete

Sigue explorando el mundo del comercio y el desarrollo sostenible con la Red Bridges de ICTSD.

#### **PONTES**

Análisis y noticias sobre comercio y desarollo sostenible para el mundo de habla portuguesa

#### МОСТЫ

Análisis y noticias sobre comercio y desarrollo con enfoque en los países CEI

#### **BIORES**

Análisis y noticias sobre comercio y ambiente para una audiencia mundial

#### **BRIDGES**

Noticias relativas al comercio mundial desde una perspectiva de desarollo sostenible

Análisis y noticias sobre comercio y desarollo sostenible para el mundo de habla china

# **BRIDGES AFRICA**

Análisis y noticias sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África

#### **PASSERELLES**

Análisis y noticias sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África

#### Conéctate con nosotros













PUENTES es producido por el International Centre for Trade and Sustainable Development (ICTSD). Para suscribirse, visite nuestra página web.

La producción de PUENTES es posible gracias al apoyo generoso de todos nuestros donantes, que incluyen: el Departamento para el Desarrollo Internacional del Reino Unido (DFID), la Agencia Sueca para el Desarrollo Internacional (SIDA), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Holanda (DGIS), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Dinamarca, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Finlandia y el Ministerio de Relaciones Exteriores, Noruega. PUENTES también recibe contribuciones en especie de nuestro socio colaborador y de los miembros del Consejo Editorial.

Presidente y Director General: Ricardo Meléndez-Ortiz. Editor en jefe: Andrew Crosby. El equipo de Puentes está conformado por: Perla Buenrostro Rodríguez (directora editorial), Patricio Rosas Opazo (editor) y Fernando Lavaniegos (asistente editorial).

PUENTES agradece sus comentarios y sugerencias en puentes@ictsd.org. Para eventuales contribuciones, consulte nuestra página web.

The International Centre for Trade and Sustainable Development International Environment House 2 Chemin de Balexert 7 Geneva, Geneve 1219 СН